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□据 新华社深圳11月
22日电

疲劳驾驶会触发预警系
统、设定路线汽车就能无人驾驶、交通

信号灯能根据车流量做出调整，人工智能正在
改变传统的驾驶行为。第十九届中国国际高
新技术成果交易会 21 日在深圳落下帷幕，在
本届高交会上，人工智能与城市交通的深度融
合受到了参观者关注。实现了无人驾驶，智慧
交通离我们还有多远？

疲劳驾驶会触发预警，设定路线汽车就能无人驾驶……

智慧交通，离我们还有多远

目前，“人工智能＋交通”已经成
为资本市场的热点。来自腾讯研究院
的报告显示，在我国人工智能企业中，
辅助驾驶、自动驾驶领域的融资总金
额排名第三位，达107亿元，仅次于计
算机视觉图像和自然语音处理领域。
该报告分析认为，由于我国在辅助驾
驶、自动驾驶领域的企业仅有31家左
右，却拥有排名第三的融资额，意味着
投资者十分看好这一领域。

投资者的信心来自于我国具有的
独特优势。从事无人驾驶技术研发的
驭势科技首席架构师彭进展说，我国各
大城市有丰富的交通场景，有海量的交
通数据，为无人驾驶算法的训练提供了
得天独厚的条件。

然而，实现人工智能与交通的深度融
合仍然存在难点。彭进展表示，无人驾驶
是人工智能在交通领域应用的核心场景，
实际上是一个涉及城市整体交通运营的
综合性问题，包括环境感知、智能决策和
规划、智能控制等多个领域，在这些相关领
域都取得突破尚需时日。

深圳市索菱实业股份有限公司车联网
业务中心产品经理张杨说，要实现智慧交
通，除了无人驾驶，还要解决车与车、车与
云端之间的通信问题。

“未来，我们要利用传感器、高清摄像
头、激光雷达等工具，采集道路基础设施、
交通信号灯以及车辆的实时信息，算法会
结合这些信息给出正确的指令。”他说。

人工智能正在改变传统
驾驶行为，也将带来一整套的
城市智能交通系统。在杭州，
人工智能已经开始应用于城
市整体交通治理。

2016年10月，阿里云公
司启动了“城市大脑”计划试
点。该试点以互联网为基础
设施，利用丰富的城市数据资
源，对城市进行全局的即时分
析，能有效调配公共资源，推
动城市可持续发展。

在本届高交会举行的论
坛上，阿里巴巴集团技术委员
会主席王坚介绍了“城市大
脑”的运行情况：在杭州，“城
市大脑”利用摄像头分析实时
交通流量，让交通信号灯根据
即时流量做出调整，优化路口
的信号时间分配，提高交通
效率。

数据显示，杭州推行“城
市大脑”后，试点区域高峰期
平均行车速度提升15%，区域

平均拥堵时间下降9.2%。杭
州市萧山区还实现了120救
护车等特种车辆的优先调
度，通过“城市大脑”定制的
一路绿灯“生命线”，救护
车到达现场的时间比原
来缩短了将近一半。

对于拥堵、违停、
事故等，“城市大脑”
还能代替人工实时
发现，并触发机制
进行智能处理。
在杭州主城区，

“城市大脑”日
均事件报警
数为500次
以 上 ，准
确 率 达
92%。

在各大城市，疲劳驾驶是
造成交通事故的重要原因之
一。现在，人工智能在驾驶领
域的应用或许会降低司机疲
劳对道路交通安全的威胁。

在本届高交会上，从事计
算机视觉技术研发的商汤科
技展示了最新的驾驶监测预
警系统：未来，嵌入了人脸识
别算法的摄像头可以实时读
取、分析司机的面部表情，一
旦司机疲劳的程度超过了合
理的范围，系统将发出预警信
号，提醒司机注意安全。

在离商汤科技展台不远
的地方，一辆装载无人驾驶系
统的汽车吸引了众多参观者
驻足。2017年上半年，佟显乔
从美国辞职回到深圳创业，把

自己与两位朋友共
同研发的无人驾驶系
统推向国内市场。佟
显乔表示，他们的无人
驾驶系统使用了国产的
传感器和自主研发的核心
算法，已经进行了上路测
试。“之前在硅谷的路测中，
我们的汽车在正常车流量的
公路上行驶了大约30分钟，
一路都很安全。”他说。

在近日举行的2017百度
世界大会上，百度公司董事长
李彦宏表示，预计到2018年7
月，百度与金龙客车合作生产
的无人驾驶小巴车将实现量
产。此外，百度也将与江淮、北
汽等汽车制造商联合推出更多
车型的无人驾驶汽车。

前景值得期待
突破尚需时日

“城市大脑”
迈出智慧交通第一步

人工智能
改变传统驾驶行为
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□据 新华社杭州11月22日电

针对白血病患儿救命药“巯嘌呤片”短
缺一事，记者22日获悉，浙江浙北药业有限
公司加急生产的15000瓶“巯嘌呤片”已从
浙江省德清县发货，约一周后可供应到全国
各医药公司和医院。

15000瓶“巯嘌呤片”
已发往全国各地

据悉，“巯嘌呤片”是治疗儿童急性淋巴
细胞白血病的必备药。如果在维持期治疗
内停止服用这一药物，将大大影响患儿的
长期生存效果。浙江浙北药业有限公司是
目前全国唯一正在生产“巯嘌呤片”的制药
公司。公司副总经理谈国军说，“巯嘌呤
片”因其特殊的药理作用，根据新的GMP
要求，需要在独立的生产车间生产，浙江
浙北药业在新建车间阶段内暂时停止了
该品种的生产。11月17日，公司顺利
拿到了由浙江省食品药品监督局颁发
的药品GMP证书。21日晚，浙江浙
北药业生产的15000瓶“巯嘌呤片”
全部完成装车，发往全国各地。

130种急需短缺药品
进入监测清单

今年6月，卫生计生委等9部
门联合印发的《关于改革完善短缺
药品供应保障机制的实施意见》提
出，建立短缺药品供应保障分级
联动应对机制，实行短缺药品供
应保障分类精准施策。有关负责
人表示，社会关注度较高的“鱼精
蛋白”“丝裂霉素”等130种临床急
需短缺药品均已列入清单管理。

“此次‘巯嘌呤片’出现短缺后
能够迅速恢复市场供应，源于短缺
药品监测网络的逐步建立完善。”卫
生计生委药政司副司长张锋说，按
照有关要求，卫生计生部门近两年
建立的短缺药品监测网络前期已
监测到“巯嘌呤片”的短缺风险预
警，从8月起就通过加快相关企业
GMP认证等措施进行应对。而按照
药品生产流通的一般规律，若无预警
监测，恢复供应还需要半年左右。

27种短缺药品将“补货”

到2020年，我国将构建短缺药品信
息收集、汇总分析、部门协调、分级应对、
行业引导“五位一体”工作格局，形成具有
中国特色的短缺药品供应保障制度。

中国医药企业管理协会副会长牛正
乾指出，药品是特殊商品，对病人属于“刚
需”。完全靠市场，药品生产成本上涨，利润
空间下降，药企不愿意生产，价格低、用量小
的药品就容易短缺。

卫生计生委副主任曾益新表示，在市场
之手失灵的情况下，政府“托底”搭建信息沟
通的平台将发挥好“协调员”的作用。据了
解，卫生计生委、食药监总局等多部门将从
22日起，针对“氨苯砜”等清单上27种短缺药
品，集中原料药和制剂生产企业会商解决。

15000瓶白血病患儿
救命药已发往全国各地
130种急需短缺药品进入监测清单


